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    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    梶原 信幸 議員 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    石井振興協議会会長 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    森山自治会長 

記記記記    録録録録    居川 太城 議員 

参加人数参加人数参加人数参加人数    29 名（内訳：男性 28 名、女性 1 名）/ アンケート回収 22 名 

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

事前提出のテーマ 

（１）少子高齢化が進む地域での交通手段の確保 

地域での交通手段の確保は全国的な問題である。公共交通網の再編とバス路線

の見直し基準を設けている。 

（日田バス）基準を下回った場合、他路線や他の交通手段で代替する。４月か

ら１０月まで調査している。１便当たり４名以下、運行収支４６％以下、バス

停の乗車人員の有無など、その後、地域との協議となる。バス停から遠い地域

は地域の乗り合いタクシーの促進、地域が運んでくれるのであれば運輸局と協

議していながら情報提供していく。 

（福祉バス、予約制のデマンドタクシー）大鶴地区は一定程度利用者があるた

め今後も引き続いて行っていく。 

（２）ＪＲ日田彦山線の復旧について 

日田市、ＪＲの説明があったと思うが、鉄道での復旧なら自治体に 1 億６千万

円の負担をもとめているが、日田市は２県３自治体も含めて鉄道で負担なしの

復旧を求めている。 

（３）災害時避難所の環境整備 

具体的には体育館にエアコン設置を求めているが、連合育友会が１１月に教育

委員会に要望書提出予定である。ただ、各教室にはエアコン設置がされている

ためスポットエアコンを含めて状況に応じて対応したい。 



 

意見交換 

（Ａ氏） 

萩尾地区にあるトレッキングコースが先日の台風による影響で通れない状況で

あり整備が追い付いていない。１１月にトレイル駅伝があるため早めの対処を

要望する。 

（議員） 

日ごろから整備されている事が大事なので要望として受け止める。 

（Ａ氏） 

ＪＲ日田彦山線復旧についてだが、日田市、添田町、東峰村は「鉄道での復旧」

を決めているとの事だが市長任期が４年のため、いつ復旧が終わるのか？どこ

まで進むのか？全く見えてこない。時間がかかると利用者も亡くなってしまう、

早めに市民に提示してほしい。 

（議員） 

市議会としても昨年１２月に要望書を提出している。地元の強い要望として伝

える。 

（Ａ氏） 

少子高齢化による人口減、国勢調査では日田市は２０３５年で５万人を切り、

２０４５年では４万人を切るとなっているが、いずれそうなるのか？今の人口

（６万５千人）と予算（３８０億円）を維持していくのか？コンパクトな自治

体にするのか？ 

（議員） 

総合計画や総合戦略があり、日田市の人口減をどう抑えていくか、移住・定住、

就労についてもさまざまな取組をしている。大分県や日田市では出生率は高い

が、進学で出ていく学生も多いので、いかに戻ってきてもらうか？が課題であ

る。 

（Ｂ氏） 

ＪＲ日田駅２階改修で当初の計画だと竣工しているはずだが計画から遅れてい

る。何か問題があるのか？福祉バスの事だが１０月１日から料金が上がってい

る。ひたはしり号を大鶴まで伸ばせないのか？もしくは福祉バスの便数を増や

すとか料金面も検討してほしい。 

（議員） 

電気設備改修等で鉄道事業に影響を与えるとの事で中断している、再度協議し

て今年度中に竣工する予定である。ただ、議会で賛否があった事業であり見通

しの甘さを行政には強く指摘していきたい。また、ひたはしり号の要望は多い

ため地域要望として受け止める。 

（Ｂ氏） 

投票所の事で現在、校区単位になっているが、過疎化が進み自治会は立会人の

受け手が少なくなっている。投票所が多いから投票率が上がるとは言えない。

１カ所投票所を設置するにも予算が掛かる。逆に、投票所を減らしたから投票



率が下がるとは言えない。議会で違う方法も検討して欲しい。 

（議員） 

全国の例では移動投票所等もあるので、投票率向上について議会改革特別委員

会で議論したい。 

（Ｃ氏） 

ＪＲ日田彦山線復旧に関して大肥本町の大肥川で分水路工事の合意がやっと出

来た。しかし、鉄道が雑草でいっぱいのため維持管理をお願いしたい。代行バ

スの最終路線時間の便利が悪い、高校生で部活利用者も不便を感じているので

は？あとバス運転手の安心安全な運行も併せてお願いしたい。乗車した時、運

転に恐怖を感じた。 

（議員） 

要望として受けとめる。 

（Ｄ氏） 

平成２９年以降の災害以降、上流河川からの漂流物が流れて橋脚に引っかかっ

ている。山口橋、広瀬橋はいつ片づけるのか？ 

（議員） 

現地を確認し、担当課へ伝える。 

（Ｄ氏） 

河川の底も土砂などで底が上がってきている、土砂撤去をお願いする。 

（議員） 

大肥川全体なので大肥川の改良も含めて担当課へ伝えたい。 

（Ｅ氏） 

農業・林業の新たな支援策はあるのか？特に梨は若い人が頑張っている。林業

は、伐採はできても植林・造林が進んでいない。そこを見越した計画を。日南

市を視察したので、良いモデルを学んでほしい。 

（議員） 

林業は森林環境譲与税が有る為、ここを有効に使って後押しをしたい。農業は

梨農家も新しく３件入ってくる。ファーマーズスクール、親元就農といった様々

な事業があるため活用していきたい。 

（Ｆ氏） 

農業・林業支援や事業についてだが日田市では梨農家が若い人も頑張っている

がその支援はあるのか？林業は伐採後の造林事業は収益にならないから進んで

いない。その対策は？ 

（議員） 

森林環境譲与税というのが出来、日田市には８２００万円配分され間伐や人材

育成、担い手の確保等に使えるので利活用したい。ファーマーズスクール、県

が行っている農業大学校、親元就農給付金というのもあるので次世代の農家を

応援している。 

 


